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grave ed urgente problema del nostro pre-
stigio sul Mediterraneo, come in torno al 
grave ed urgente problema della Tripolita-
nia, il quale ult imo, non è sol tanto pro-
blema di politica estera ma è di politica 
in te rna e di politica militare gravissimo. 
E le domando sol tanto di rispondere, se 
anche la voce più modesta di questa Ca-
mera può e deve aver r isposta dai ministri, 
a t re sole domande: Quale soddisfazione a-
vem mo od avremo per gl ' insulti di Hodeida, 
per quelli al nostro ambascia tore a Costan-
tinopoli, per l 'uccisione di Padre Giustin > e 
per il fìnto suicidio di Gastone Ter ren i ! 

Quali guarantrgie certe, tangibili crede 
necessario ot tenere dalla Turchia perchè non 
sia più oltre in t ra lc ia ta lalibera nostra espan-
sione economica e morale in Tripolitania, 
per la esclusività da darsi a noi in qualun-
que concessione governat iva, incominciando 
<dall'ottenere che le spedizioni minerarie e 
archeologiche compiano i loro studi non 
come vogliono degli ufficiali analfabet i e 
semibarbari , ma come vogliono il buon 
senso e la dignità degli scenziati che le com-
pongono ? 

E finalmente, signor ministro, quando 
almeno una nave i tal iana fa rà vedere a bre-
vi intervalli, non di anni o di mesi, ma ad 
interval l i -di set t imane, la nostra bandiera 
da guerra a Tripoli, a Bengasi, a Dernah, 
a Tobruk e, sia pure avendo sua sede in 
por to sicuro dell 'Arcipelago, abbia il nome 
di stazionario italiano in Tr ipol i tania ,pronto 
a rappresentare l ' avanguard ia della nostra 
squadra ad ogni qualsiasi, anche minimo 
aopruso fosse f a t to alla libera espansione 
de l l ' a t t iv i tà nostra in quelle regioni? 

Sol tanto se^avrò risposte confor tant i , po-
t rò sperare meno fosco l 'avvenire d ' I t a l i a 
in quel Mediterraneo per il quale sognammo 
un pr imato che avremmo po tu to e dovuto 
ottenere, e che è divenuto invece fonte di 
quotidiane nostre mortificazioni nazionali. 
Sol tanto per tali confor tan t i l isposte si po-
t rà dire ingiusto il grave a t t r i bu to di vile 
adopera to ieri per la nostra politica estera 
dal più autorevole giornale di q uel P iemonte 
che seppe fare u n a politica digni tosa per-
sino al l ' indomani di Novara . (Approvazioni 
-— Molti deputati vanno a congratularsi con 
Voratore). 

P R E S I D E N T E . H a facol tà di par lare 
l ' onorevole Colonna di Cesarò. 

COLONNA D I CESARO' . Dirò due sole 
parole per f a re una raccomandazione all'o-
norevole ministro degli affari esteri. 

Tanto l 'onorevole ministro quan to il suo 
sot tosegretar io di S ta to , che sono siciliani, 
comprendono l ' impor tanza che hanno per 
noi le ricerche minerarie nella Tripoli tania 
e quindi l impor tanza che può avere il ri-
sul ta to della spedizione mineralogica in 
Tr ipol i tan ia cost i tui ta , oltre che dal conte 
Sforza, in te ramente da siciliani. 

Siccome vi è dubbio che in Tripolitania 
esistano dei grandi banchi di zolfo se 
questi venissero concessi ai rappresentan t i 

; di altre potenze, è chiaro che l ' industr ia si-
I ciliana ne sarebbe gravemente danneggia ta 

Ma, quale serietà può avere questa spe-
dizione quando le autor i tà tripoline hanno 
sol tanto permesso ad essa di fare scavi £d 
una p rofondi tà non superiore ai venti cen-
t imetri ? 

Debbo soggiungere psr coscienza che il 
Vali di Tripoli, in seguito a proteste e a 
lunghe t ra t ta t ive , ha aumen ta t a la profon-
dità degli scavi da venti cent imetr i ad un me-
t ro ; però ha f a t t o proibizione ai membr i 
della spedizione di accet tare ospital i tà da 
a r ab i ; di assumere informazioni, punendo 
coloro che le forniscono, e di al lontanarsi 
da l l ' accampamento per più di mezza gior-
na ta di cammino. 

D o m a n d o io che cosa può fare una spe-
dizione in queste condizioni? Non.dico al-
t r o ; ai due siciliani che s tanno al Ministero 
degli esteri affido la tutela degli interessi 
della Nazione e precipuamente quelli del-
l'isola nostra. 

Presentazione di disegni di legge. 
P R E S I D E N T E . H a facol tà di parlare 

l 'onorevole ministro dei lavori pubblici. 
SACCHI, ministro dei lavori pubblici. Mi 

onoro di presentare alla Camera i seguenti 
disegni di legge: 

« Aumento delle sovvenzioni chilome-
triche per le ferrovie da concedersi all ' indu-
stria pr iva ta ». 

a Provvediment i per le comunicazioni 
ferroviarie f ra Genova e la Valle del Po ». 

« Approvazione del piano di ampliamento 
della ci t tà di Cosenza ». 

« Approvazione del piano regolatore e di 
ampl i amen to della c i t tà di Savona nella 
regione Vi l le t ta -San Giacomo-Santa Maria 
Maddalena-Cappuccini ». 

P R E S I D E N T E . Do a t to all 'onorevole 
m nistro dei lavori pubblici della presenta-
zione dei seguenti disegni di legge: 

« Aumento delle sovvenzioni chilome-


